
朝⼣の肌寒さに秋本番を感じる季節となりました。

本⽇は「⾷欲の秋」と「芸術の秋」にちなんだ若葉⼩の現状をお伝えします。今年度、調布市では⾷育アンケートを⼩

学６年⽣と中学２年⽣に取っています。本校は「給⾷の時間は楽しい」「苦⼿なものや初めて⾷べるメニューでも⾷

べることができている」という項⽬への肯定的回答が、どちらも９９％と⼤変うれしい結果となりました（因みに市の

平均は９５％と８７％です）。栄養⼠等による献⽴の⼯夫や⾷育充実の⼿応えもさることながら、⼟台には⾷卓を囲

む時間を⼤切にしてくださっている各ご家庭の⽇々の営みがあるからこそと感謝しています。⼀⽅「マナーを意識し

ている」に関しては９４.２％と⾼ポイントながら市の平均を０.７ポイント下回り、「⾷材や⾷⽂化に興味・関⼼をもっ

て⾷べている」は７４.８％（市の平均は７０.６％）と全項⽬の中で最も低く、課題も感じています。昨年度まで取り組

んできた体育健康教育を⽣かしつつ、⾷育の更なる充実を進めているところです。各ご家庭に置かれましても、給⾷

だよりをご覧いただく折などに、旬の⾷べ物や郷⼟料理等について、話題にしていただけると幸いです。

さて、若葉⼩の「芸術の秋」と⾔えば、何と⾔っても「わかばステージ」です。本番まで２週間ほどに迫り、どの学年も練

習に熱が⼊ってきました。保護者鑑賞⽇には、今年度もPTAの⽅々にお⼿伝い頂くことになっております。⼤変有り

難く感謝申し上げます。今年度の保護者観覧は、昨年度の反省を踏まえ、奇数学年はこれまで同様の２名迄です

が、偶数学年は３名迄と変更しました。詳細は来週、お便りを配布いたしますのでご確認ください。どのご家庭にも気

持ちよく⼦どもたちの発表を観ていただけるよう、互いに思いやり合い譲り合ってくださいますよう、よろしくお願い

いたします。

PTAだより 令和６年１１⽉１１⽇

若葉⼩学校ＰＴＡ

第２回運営委員会　10⽉２９⽇9時30分∼　家庭科室にて

内藤　みゆき　校⻑先⽣

柿添　剛広　副校⻑先⽣

第⼀回運営委員会の時にいただいたご意⾒をもとに、これからのPTAのあり⽅について役員⼀同今まで話し合い

を重ねてまいりました。コロナ禍にポイント制の廃⽌やアプリ導⼊を試みた近隣⼩学校の役員の⽅や、アプリの開発

会社、学校、現委員⻑の⽅々からのヒアリング等も⾏い、よりよい活動となるよう話し合っているところです。

これからアンケートの結果報告や経緯説明、今後の若葉⼩PTAについてのご提案もさせていただきますが、

会員の皆さんからの意⾒もお聞きしながら、よりよいPTA活動になるよう努めてまいりますので、今後ともご協⼒を

お願いいたします。

⽇頃よりお世話になっております。

夏季休業中には、若葉縁⽇、開放プールとお世話になりました。両イベントともたくさんの⼦ども達が参加し楽しんで

いました。ありがとうございました。また、学校公開では平⽇にも関わらず、多くの保護者の⽅にご参観いただきまし

た。今後とも、保護者の⽅々と連携しながら教育活動の充実を図ってまいります。

今後の予定としては、１２⽉１３⽇（⾦）に道徳授業地区公開講座を予定しております。同⽇９時３５分から１０時３５

分に、保護者の⽅向けの講演会を予定しております。講師の先⽣には、学校・家庭・地域で児童の⼼を育んでいくた

めの⼿⽴てについてお話していただく予定です。ぜひ、ご参加ください。よろしくお願いします。



報告

第１回運営委員会・委員⻑会・活動費⽀給　５/16

PTAだより配信　５/３０

６⽉定例会　６/７・６/２９

PTA会費徴収　7/12締切

7⽉定例会　7/12

若葉縁⽇⼿伝い 7/19∼22

開放プール⼿伝い　7/23∼29

9⽉定例会 9/8・９/20

10⽉定例会 10/4・１０/11・１０/25

会計上期監査 10/9

第２回役員会 10/17

第2回運営委員会　１０/29

予定
第3回役員会 12/12

PTA運営

報告

わかばスポーツ⼤会　５/18

学校公開　5/29∼31

⾳楽鑑賞教室（６年）　６/13

⼋ヶ岳移動教室（5年）　９/11∼13

⽇光移動教室（6年）　１０/6∼8

学校公開　１０/15∼18

就学児検診　１０/25

予定
わかばステージ　１１/1６

連合⾳楽会(5年) １２/５

道徳授業地区公開講座　12/1３

学校関係

報告

第2回健全育成委員会　５/23

⽣け花教室　１０/26・11/30

あいさつ運動　6/1∼8

健全ソフト　９/7・9/21・10/19

JSL体育館お泊り　6/17∼18

第3回健全育成委員会　6/28

第4回健全育成委員会　7/26

JSL⼋ヶ岳少年⾃然の家　⼋ヶ岳合宿　８/3∼５

JSL深⼤寺カニ⼭レク　9/8

第5回健全育成委員会　９/26

JSL若葉キャンプ（⼩4∼中3）　9/22∼23

予定

あいさつ運動　11/1∼8・11/19∼２１

健全ソフト　11/2・11/24・11/30

JSL 11/17

児童館まつり　１１/17

健全育成推進地区委員会

PTA連合会

報告

バレーボール親睦⼤会　7/21

卓球⼤会　9/8

バレーボール親睦⼤会決勝戦　9/29

第六中学校５０周年記念式典　10/4

バトミントン⼤会　10/26

中学校ソフトボール⼤会　11/3

⼩学校ソフトボール⼤会　11/10

予定
第２回理事会　11/29

PTA連合会教育懇談会 12/12



報告

第１回開放委員会　5/24

開放プール　7/23∼26・7/29

第２回開放委員会　9/6

スポーツフェスティバル　10/20

予定 第３回開放委員会　未定

開放委員会

報告

第１回学級代表委員会　5/23

あいさつ運動　6⽉

各クラス茶話会実施　6⽉∼9⽉

読み聞かせ開始　7⽉∼

あいさつ運動　11⽉

読み聞かせ　∼3⽉

予定
あいさつ運動　11⽉

読み聞かせ　∼3⽉

学級代表委員会

地区協議会

報告
防災委員会　10/31

防災フェス　11/1０
予定

報告

前年度引継ぎ、担当決め　5/23

卒業アルバムについて保護者向けメール配信　8/28

⽇光説明会にて卒業アルバム及びその他の活動予定に

ついて保護者に説明　9/9

卒業アルバム及び卒業パーティーについてのアンケート

を保護者にメール配信及び⼿紙配布　10/18

予定
卒業アルバム代

その他卒業対策費の集⾦　11⽉

卒対係

⽂化厚⽣委員会

報告

新旧役員引継ぎ　5/9

第1回⽂化厚⽣委員会　6/6

給⾷試⾷会(⼀年⽣保護者対象）　10/8
予定

消⾳⽤テニスボール⽳開け　11/16

家庭教育セミナー

「お⼦さんへの性教育お悩みセミナー」　

講師：おさだしずこ様　11/26

ベルマーク回収　12/17∼18

ベルマーク集計・発送作業　12/19



校外⽣活委員会

報告 PTA役員によりアプリによる選出⽅法を提⺬され、現⾏⽅法による来年度役員選出を⼀旦停⽌ 9⽉

選出委員会

報告

パトロールパネル　

募集アンケート作成・配布　6⽉

調布市への環境要望書取りまとめ　6⽉

こどもの家　新規登録・更新確認　7⽉

校外だよりの作成・発⾏　7⽉

⽴ち番募集　7⽉

予定
⾃転⾞教室のお⼿伝い　11/20

校外だよりの作成、発⾏　11⽉

わかば委員会

報告

わかばステージについて

先⽣⽅と三役で打ち合わせ　10/3

第2回漢字検定試験監督　10/18

わかばステージお仕事説明会　11/1

予定
わかばステージ前⽇準備　11/15

わかばステージ本番お⼿伝い　11/16

連合⾳楽会お⼿伝い　12/5

報告

わかば縁⽇実⾏委員会参加　6/1・6/22

あいさつ運動　６/4∼

ドッヂビー体験会開催　6/15

6⽉定例会　6/23

わかば縁⽇　7/20∼21

7⽉定例会　7/28

PTA合同定例会　9/8

9⽉定例会　9/16・9/29

ドッチビー練習会開催　9/21

若葉町秋祭り・⼊間町祭り　10/6

ドッチビー練習会開催　10/19

10⽉定例会　10/20

予定

あいさつ運動　11⽉

児童館祭り協⼒　11⽉

11⽉定例会　11⽉

ドッヂビー練習会　11⽉・12⽉

若葉マークス

報告

P連調布市ソフトボール連盟夏季⼤会　7/15・7/28

調布市⺠体育祭　9/8

スポーツフェスティバル参加　10/２０

P連ソフトボール⼤会親善試合　11/10

予定



おやじの会

報告

わかばスポーツ⼤会お⼿伝い　5/18

若葉縁⽇お⼿伝い

（復興⽀援・カレー販売）　　7/20∼21

防災訓練・防災フェスお⼿伝い　11/10

予定 テニスボールの⽳あけ　未定(2学期中)

地域との⽅々との打ち合わせに参加させていただきながら準備を進めてまいりました。PTAからは、やきそば、

飲み物販売、ゲームコーナー、救護室、パトロール、ちょびっと君誘導など担当させていただき、約80名の保護者の

⽅々にご協⼒していただきました。来年も⼦どもたちが楽しめるよう、地域と繋がりながら協⼒していただけたら幸い

です。ありがとうございました。

＜縁⽇の振り返り＞

＜開放プールの振り返り＞

今年の開放プールは全⽇程開催することができ、プールで楽しむ⼦どもたちのたくさんの笑顔が⾒られました。

暑い中、お⼿伝いいただいた皆さんありがとうございました。来年については近隣の学校では猛暑で開催していな

い学校が増えていたり、⼯事も始まったりと開催できるかどうかは未定ですが、調布市や学校、開放委員会と相談し

ながら慎重に検討していきたいと思います。

＜すぐーる配信について＞

今後、委員会から直接副校⻑先⽣へのすぐーる配信依頼が可能となりました。情報共有のため、宛先のＣＣにＰＴＡ

のアドレスを⼊れていただくようお願いいたします。２∼３⽇前までの配信依頼ですが、急⽤な場合も対応可能との

ことなので副校⻑先⽣までご相談ください。また、PDFに関しては3MBまでしか送信できないため圧縮するか、

JPEG形式で送っていただくようお願いいたします。

＜こどもの家について＞

こどもの家について、現在１２０件ほどの地域登録者の管理を校外⽣活委員で⾏っていますが、連絡がつかない⽅

も多く、こどもの家プレートの掲⺬要件を現在も満たしているかどうかの確認ができない、地域個⼈宅に関する個⼈

情報を適切に保管することが難しいという理由から、事業の廃⽌を実施することになりました。

今年多くの学校でも廃⽌を検討されている状況であり、学校と協議のうえ同様に終了することになりました。

今後の対応としては、本年度の更新確認は既に実施済みであるため、事業終了とこれまでの謝意をお伝えるする案

内を年明けに⾏い、来年度（4⽉以降）にプレート回収を⾏う予定です。今までご協⼒をいただきました皆様に感謝

を申し上げます。

＜PTAアンケートのご報告と今後について＞

先⽇Googleフォームで⾏ったPTAについてのアンケート（令和６年９⽉２７⽇∼１０⽉６⽇実施）についての

経緯説明と結果報告、今後のPTAについての⽅針について、ご説明させていただきました。

※別紙添付資料参照

※その中で⾏われた質疑応答は以下のとおりです。



【意⾒・質問】アプリの導⼊について、上ノ原⼩に通っている⼦どもの保護者から「Hi」というアプリ導⼊運営の話を聞

いている。⽴ち番とかのお⼿伝いに関しては積極的に埋まっていくという話も聞く。今までよりも、様々な⾏事やお⼿伝

いについて、⾃分の⾏けるときにアプリで気軽に参加できるのはすごくいいと思う。

わかばっこサポートリーダーについても、アプリで募集するのか？

例えば、読み聞かせについてはどんな形でわかばっこサポートリーダーから配置、募集する形になるのか。

学年単位なのか、クラス単位なのか、何⼈くらいなのか？イメージが湧きづらいので教えてほしい。

また、役員についても挙⼿制になるということだが、今まではポイント制だったため免除になるなどの特典があったが

ポイント制廃⽌にした場合、もし役員に誰も挙⼿しなかった場合どのように選出をしていくのか？

【回答】わかばっこリーダー（副会⻑）より、アプリにて⾏事の案内や募集を⾏っていく流れを考えている。

わかばっこサポーター（お⼿伝い）の中から、まとめ役のわかばっこサポートリーダーを募っていく形。募集⼈数に満たな

い時は、何度か募集を追加で声掛けをする。役員募集に関しては役員内でも何度も協議を重ねており、難航している

部分ではある。基本的には⽴候補で募っていく形が理想ではあるが、PTA役員がいないとＰＴＡ活動が成り⽴たない

ため、⽴候補がいない場合はくじ引きや他薦などを考えている。くじ引きについては今後も協議が必要だが、例えば委

員会を経験してきた⽅は免除などハードルを下げていく。また、家庭の都合(介護対応が必要な家庭や乳児がいる家庭

など)を考慮した任意性のくじ引きを検討している。なお、委員会経験者でも、くじ引きの対象になっても良い⽅はチェッ

ク欄などを設け、選出の対象になっていただくことも想定している。すべてが任意に近い形にしていきたい。

【質問】わかばっこリーダーの⽅でお⼿伝いを募集するとあるが、集まらなかった場合はどう対応するのか？

若葉ステージや運動会など学校⾏事の場合、先⽣⽅の負担が⼤きくなると思う。またわかばっこリーダーになる⽅

（副会⻑）の負担も⼤きくなると懸念があると思うが、どう対応するのか教えてほしい。

【回答】学校⾏事に関しては、アンケート結果でも分かるようにお⼿伝いしたいという⽅の⽐率が多くなっているので、

埋まる想定はしている。また、今年度のスポーツ⼤会では四中の学⽣が⼿伝ってくれていた。他の地域でも⾏っている

ように近隣の中学校と連携し、ボランティアの中学⽣を募集し、お⼿伝いいただくなどを視野に⼊れ対応を検討してい

きたいと思う。ただ、四中の⽣徒の取りまとめや四中の先⽣へのご相談なども発⽣すると思うので、検討事項は第３回

運営委員会で議論したい。募集して集まらないから⾏事が出来ないということにはならないよう、積極的に⼿を挙げて

もらう⼯夫をしないといけないので、良い案があればぜひ教えて頂きたい。わかばっこリーダー（副会⻑）の負担に関し

ては、アプリを導⼊するとかなり効率化される。体制や⼈数、配置などはこのあと委員⻑会があるため、各委員⻑と仕事

内容を相談させて頂きながら、委員⻑という形を残したほうが良いのか検討していく。副会⻑の仕事地域とのは会合な

どもあり負担もあるため、もう少し議論が必要と思う。

【意⾒】卒対に関しても同様に挙⼿制になると思う。卒対がないとどうなるかを理解していない⼈もいると思う。例えば

卒対がいないと卒業アルバムがなくなってしまう。挙⼿制でボランティアにして、やれるときにやれるのはいいと思う

が、もしなくなった場合の情報やリスクなどもきちんと説明し、募集していく形が良いと思う。

【意⾒】挙⼿制になるのはすごくいいと思うが、サポートリーダーやわかばっこリーダーになった場合、負担感は感じてし

まう。どのサポートをすることになっても、運動会では優先席で写真が撮れる、わかばステージなど並ばずに⾒れるなど

のメリットがあるともっと良いと思う。

【回答】学校との調整が必要だが、現役員も運動会で⾃⾝の⼦どもの番になって⾏くころには、前に⾏列が出来ていて

活躍が⾒れないことなどもあった。学校側に撮影できる場所を確保するなどリクエストはしているが、今後の⼯事で校

庭がどうなるかわからないということもあり、確約が取れないため、会場の設営など詳細が出始めれば、お⼿伝いした

⽅にはメリットが出るよう、交渉したいと思う。



【意⾒】前向きにやりたい時にやりたい⽅がやるというのは理想的だと思うし、そういう仕組みになったらいいなとい

う気持ちはあるが、学代や委員⻑・副委員⻑の選出の場や、アンケートの項⽬にある「積極的に参加したい活動」と

いう項⽬で４割以上の⽅が「特にない」という結果になっていることから、PTA役員やわかばっこリーダーに挙⼿し

てくれる⽅がどれぐらいいるのかとっても⼼配している。今までの若葉⼩のPTAの流れで考えると、わかば委員会

が出来た経緯などもPTA役員の稼働や負担を減らすために委員会を⽴ち上げたり、また役員の数を増やしたり、そ

れぞれ委員会活動の⾒直しや時代にそぐわないものをそぎ落としたりと、これまでの各委員⻑・副委員⻑・委員の

⽅々が努⼒されてきたこともたくさんあると思う。役員決めを他薦・任意性のくじ引きにするとなった場合、今とどのよ

うに変わるのか、具体的に明確なものが⾒えず、すごく⼼配している。

【回答】任意性にすることで、今まで以上にPTA役員の仕事内容を透明化し、会員が理解できるように、より説明が

必要になってくると思う。委員会の活動に関しては、削げるところは削ぎ簡素化を⽬指して進めていきたいが、⼼配

のご意⾒も理解できるので、もう少し検討し、ご提案できればと思っている。

【質問】スケジュールに関して、臨時総会で賛成多数で決まり、１２⽉に役員選出し、25年４⽉から任意制の選出に

移⾏するのか？移⾏期間はあるか？

【回答】来年度の役員決めまではGoogleフォームで実施する。１２⽉の運営委員会で導⼊候補アプリを提案し、承

認後お試し導⼊の流れになる。お試し期間後、2-3⽉で会員に案内・登録する流れ。来年の役員に関しては⽴候補

＋くじ引きのご選会が開催される予定。スケジュールに関しては、かなりタイトになっている。本⽇、⽅向性の決議の

上、承認された場合第３回運営委員会で具体的な内容を提⺬したいと思う。

【質問】来年度、委員会はないという理解でよいか？

【回答】役員は選出するが、委員会はなしの⽅向で検討している。新体制の組織図については今⽇初めてのご提案

させていただくので、この後の委員⻑会で相談し検討していく。委員会として残した⽅がいいというご意⾒があれ

ば、委員⻑を配置、徐々にサポーター性にしていくことも検討。学代に関してはお⼿伝いという形で募り、廃⽌で検討

中。アプリを導⼊すれば、アプリ内でクラス単位でチャットなども可能なため、そこで茶話会の調整/挙⼿制で調整す

る形を想定している。

【意⾒・質問】茶話会はこれまで会費で担っていたが、クラス毎の判断になると利⽤する/しないが出ると思う。

【回答】都度参加する⽅で集⾦するなど、もう少し検討が必要。

【意⾒・質問】新しい５つのアクション、PTA任意加⼊の明確化に関して。任意にすると、もう関わらないでもよいの

であれば、⼊会しなくてもいいと思う⼈も増えると思う。その場合、わかば縁⽇やイベントなどはPTA費⽤を⽤いて

開催すると思う。⾮会員の⽅も参加するとなると、不公平感があるのかなと思う。

【回答】任意加⼊については、他校ではアプリに⼊る＝PTAに加⼊する形になっている。今後はアプリで⾏事やイ

ベントの情報を発信していく予定。多くの⽅に⼊会してほしいとは思っているが、⼼配な気持ちも理解できる。また現

時点でPTAに⼊っていない⽅でも、お祭りやイベントに参加している⽅もいる。今年度、PTA会費は⾒込んでいた

⼈数より多かったため、PTA会員ではない⽅も振り込んでくれている⽅もいる。お⼿伝いは出来ないがPTA活動

に対し賛同してくれているととらえている。

【意⾒】役員の選出がくじ引きになった場合、⼊らなかったら対象外だし、もし選出されたら退会するという⽅もでて

くるのでは？と思う。

【回答】もう⼀度役員で議論するが、明確化しない⽅がよいということか？

【意⾒】会費は全員に払ってもらう⽅が、個⼈的には良いと思う。

【回答】PTAという組織は多くの⽅が⼊ってくれているが、任意の団体になっているので強制はできない。

この活動に賛同していただく⽅が⼊会するのが⼤前提であり、会費に関しても集めた中でやりくりしている。

なので⼊会をしないで、集⾦だけは難しい。また未⼊会の⽅に対して、活動の参加を規制することもできない。

だからこそ私たちも魅⼒のあるPTAにし、⼦どものために⼊っていたいなと思えるようなPTA活動を⽬指して

ご提案させていただいている。



【意⾒】PTAという名前を廃⽌している学校もあると聞く。強制的というイメージが強いので、名前を変えるのは良

いと思う。いいネーミングがあれば、変えてみても良いと思う。

【回答】わかばっこや、サポーターなどのネーミングも検討段階であり、いい名前があれば募集したい。

【意⾒】本⽇の決議は何に関する内容になるのか？持ち帰り事項もある中でどこまでを承認されるのか？

【回答】持ち帰り事項もあり、細かな組織体制についても改めて第３回運営委員会でご提案し、採決を取る形にした

いと思う。だが、今後の活動/検討⽅針に向けた⼤筋の決議は取ります。

【意⾒】本説明ではないが、今回のアンケートで議題に挙がっていたポイント制についてはどうなるのか？

【回答】くじの対象に関しては、再度検討の上、第３回運営委員会で提案する。案としては、ポイントのバーを下げる、

委員会を経験された⽅などは免除するなど、今後案を考えて提⺬したいと思う。臨時総会で決が取れれば、来年度

役員の選出時に反映していく。

【意⾒】いままでポイントを貯めた⽅に対し、恩恵はあったほうが良いと思う。ポイントは下げる⽅向の⽅がいいので

はと思う。０にするのは納得感がないのではないかと思う。

【回答】もし承認されれば、ポイントを新たに付与することはなくなる。今後ポイントをもっている⼈が少なくなれば

ポイント保有のチェック欄も無くしていく流れになると思うが、それまでの移⾏期間は設ける形で検討していく。

【意⾒】運営委員会に出席している⽅だけが⾊々な情報を知って、この場だけでPTAの今後の⽅向性を承認して

いいのか疑問がある。他のPTA会員の⽅も⾊々な意⾒があると思うので、その⼈達からの意⾒も聞いてほしい。

【回答】会員の皆さんとの意⾒交換の場がもっとあれば良いと思う。会員全体から意⾒を頂戴する場が総会だと思

っている。

【今後の⽅向性に関する決議】

PTAの今後の⽅向性については、運営委員会参加者の過半数以上の賛同を得られたため、今回いただいた

ご意⾒やご指摘を踏まえながら、検討を進めてまいりたいと思います。細かな組織体制の⾒直しやアプリ導⼊

については第３回運営委員会で提⺬し、改めて決議をしていただく予定です。

今後、学校や各委員会との話し合いを重ね、よりよいPTA活動の実現に向け推進してまいります。

 wakabapta＠gmail.com

＜⼦ども会より＞
⼦ども会もPTAと話し合いを重ねており、来年度は世話⼈に関しては廃⽌、健全育成の⽅々とも話し合いを進めて

いる状況です。確定事項ではありませんが、今後の活動についてはドッチビーも同好会化するなどPTAの中の⼀部

として活動していく形を検討しています。

⼦ども会のアンケートも事前に取らせていただいたので、今後会員の皆様にも提⺬させていただきたいと思います。

第3回運営委員会12⽉17⽇（⽕）9時半∼家庭科室にて開催

今回はお忙しい中、たくさんの⽅にご参加いただき、意⾒交換ができたたこと役員⼀同嬉しく思っております。

これからのPTA活動をよりよい活動とするため、皆様のご意⾒やアイデアをお寄せください！


